

FRAY VICENTE PERAZA Obispo del Darién, primer obispo canario

Cuando el Cabildo se enteró de la muerte de Arce pidió a Fray Vicente Peraza, Obispo «de tierra firme» del Darién, que «ordenara a los frailes y clérigos de todos órdenes que tenían necesidad», nombrándole para ello Visitador General de la Diócesis. Peraza había sido saqueado por los piratas franceses y se vio obligado a desembarcar en Gran Canaria por el mes de Abril de 1522. Pasó a Tenerife y los regidores de la isla acordaron pedir a los Reyes que se le nombrase Obispo de Canarias. El 10 de Diciembre de aquel año visitó La Palma e «hizo inventario de los objetos que contraron en su iglesia (de Las Nieves)».

El 15 de Enero de 1523, al día siguiente de conocer el testamento de Arce, el Cabildo escribió al Rey Don Carlos y a su madre Doña Juana suplicándoles nombraran Obispo de Canarias a Fray Vicente Peraza, pues sabían que residiría en su Diócesis y «ayudaría a la fábrica de ella (Iglesia), que como es nuevamente comenzada y fundada, y el edificio grande y costoso tiene necesidad de ayuda». Avala esta petición las virtudes del Obispo: corrección, rectitud, doctrina y ejemplaridad. Finalmente, pide el Cabildo que se obligue al Obispo que se nombre, en caso de no ser el Sr. Peraza, a residir en las Islas, donde ha «casi diez años que no hemos visto Obispo en este obispado».

La última isla visitada por Peraza fue La Gomera en el verano de 1523, como consta en el acta de la iglesia de La Asunción de San Sebastián.

Fray Vicente Peraza fue el primer canario consagrado obispo; sus padres eran los señores de Fuerteventura Don Pedro Fernández de Saavedra y Doña Constanza Sarmiento. Era fraile dominico y pertenecía al convento de Sevilla. Fue designado obispo de Santa María de la Antigua del Darién y de Panamá en 1520 y consagrado en 1521. Marchó a su Diócesis de América a finales de 1523 o principio de 1524. Falleció en 1526⁵.

⁵ Actas del Cabildo.

Caballero Mugica, Francisco: «Fray Vicente Peraza OP en Canarias», *Almogaren*, núm. 9, Junio 1992.
Lorenzo Rodríguez, Juan B.: «Noticias para la Historia de la Palma», tomo II, edición 1997, página 82.